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老城区西北隅办事处党工委书记
李雪茹，上任不满两年，办了不少实
事。办公室里的一面面锦旗，是社区
居民对她的最大褒奖。

前不久的一天，李雪茹早早来到
办公室。

“运行有3个月了，好的咱就不说
了，直接讲问题。”9时，李雪茹召集各
社区负责人开会，研究如何优化便民
服务卡的内容。

“老年人越来越多，能不能联系医
院，为他们组织优惠或免费体检？”

“像修锁、清理垃圾这些很少用
到，能不能除去，让内容更贴合群众需
求？”

“服务质量咋样？可得想办法回
访和反馈。”

…………

大家你一言我一语，讲述工作中
存在的问题。李雪茹用心地倾听，时
不时地记录大家的意见和建议。

“发放便民服务卡不能流于形式，
要让群众真正得到便利。”李雪茹总结
道，社区要与服务点签订协议，监管其
服务质量和收费标准；适时增减部分内
容，并利用周末集中宣传，让更多群众
知晓此事；网格员要定期走访群众，发
现他们的困难，上报至社区或街道办。

会议刚开完，一位工作人员前来
通告：“书记，古城天街那边项目建设
申报遇到困难了，想请您帮忙解决。”

李雪茹匆匆赶往那里。古城天街
已于2013年1月开始营业，但由于安
喜门至建安门之间中州渠改造问题久
悬不决，整体功能未完全发挥。

“从营业开始，李书记就帮我们协

调解决水电等具体问题，今天又专门
过来。”项目负责人张志刚面露难色，
因为他们曾多次求助李雪茹。

“你们放心，我们会尽最大努力做
好服务工作。我们解决不了的，会及
时上报区政府。”李雪茹的表态让张志
刚吃了“定心丸”。

不知不觉，已到11时。
来到办事处一楼的综治办，记者

看到一面尚未悬挂的锦旗，这是居民
李栓娥今年1月送来的，上面写着“为
民办事 排忧解难”8个字。

李栓娥曾多次就其工资、养老金、

廉租房、孩子户口等问题到区、市有关
部门反映。2013 年，李雪茹到任后，
了解到她的家境困难。一年下来，李
雪茹跑遍了工信、民政、社保等部门，
与街道、区、市有关部门逐级协调，最
终帮助李栓娥解决了问题。

“基层工作直接面对群众，没有什
么惊天动地的，要做好必须心中时时
装着群众利益。”李雪茹说，她愿意继
续当好群众的服务员。“基层工作其实
也不难，只要你对群众好，群众就会对
你好。”

本报见习记者 姜明明

老城区西北隅办事处党工委书记李雪茹：

“只要你对群众好，群众就会对你好”

据报道，长沙市望城区去年评选
出11名“狮子型”干部和9个“狮子型”
团队，进行公开表彰。

狮子的特性就是“虽是博兔，亦全
其力”。与此相应，“狮子型”干部应迥
异于“鸵鸟型”干部、“孔雀型”干部、

“病猫型”干部，行事做人有勇气、有智
慧、敢决断，具有解决复杂问题的能
力。

基层干部经常面临这样的情况，
一方面上级部门多、任务要求不同，落
实时不知该先拉哪根“经线”；另一方
面，干部直面的问题很具体，各种矛盾
交错，“纬线”太乱不好接。于是，一些
干部与群众打交道时，看上去忙忙碌
碌，其实啥工作都没有干好。

如何解决为官不为、敷衍了事的
问题？望城区通过培养“狮子型”干
部、“狮子型”团队，树立党员干部的精
神坐标，使狮子的气质在全区党员干
部中散发开来，从而找到了干部队伍
建设一个很好的突破口。

望城区对“为官不为”的干部敢于
亮剑，明确提出“有错无为皆问责，不
换状态就换人”。2013 年，该区对 15
名管理队伍不严、发展经济不力、纪律
作风不优的干部进行调整；对违规的
3名科级干部、2名一般干部、6名村干
部严格问责；一名区直部门一把手，因
工作推动力度不够，被调整到部门副
职，其感慨道：前有引领，后有倒逼，我
再也不能懈怠。

毛泽东同志有句名言：政治路线
确定之后，干部就是决定因素。

改革已进入深水区，在快速的
经济社会发展中，不少干部存在“当
太平官”的思想，不求有功，但求无
过，有的甚至迷信“厚黑学”“关系
学”，把手中的权力作为交易的筹
码。倡导培养和使用具有“狮子型”
气质的干部，就是要拒绝基层干部
松松垮垮的工作状态，纠正推诿扯

皮的庸、懒行为。
让我们的干部队伍涌现出更多的

“狮子型”干部、“狮子型”团队，让能担
当者受重用、挑重担、展才华。
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多培养使用“狮子型”干部
王天立

本报讯（记者 白云飞 见习记者 张宁 通讯员 徐洲威）昨
日，市安全生产委员会发出紧急通知，要求各单位从宣传、排查、
防护等方面着手，切实做好高温天气下安全生产工作。

根据要求，日最高气温超过40℃的，应当停止当日室外露
天作业；日最高气温在37℃以上40℃以下时，用人单位全天安
排劳动者室外露天作业时间累计不得超过6小时，连续作业时
间不得超过国家规定，且在气温最高时段3小时内不得安排室
外露天作业；日最高气温在35℃以上37℃以下时，用人单位应
当采取换班轮休等方式，缩短劳动者连续作业时间，并且不得安
排室外露天作业劳动者加班。同时，各用人单位要为劳动者提
供劳动防护用品，发放高温津贴，做好应急处置工作。各地要全
面开展安全生产大检查，及时发现和消除各类安全隐患，守好夏
季安全生产底线。

市安全生产委员会昨日
发出紧急通知要求

人性化安排劳动者施工作业

【你好，洛阳】 骄阳似火，热浪袭
人。在城市公共交通安全问题日益凸显
的当下，我市一名公交车司机中暑晕倒
的事，不应该被当成一则“小新闻”。在

“非蒸即煮”的桑拿天，公交车司机、环卫
工人、建筑工人等群体尤需“高温关怀”，
这既是“为他人”，也是“为人人”。切记：
保障到位、补贴到位、关怀到位！

本报讯（记者 申利超 通讯员 任双波）“有3名暴力分子
持刀砍伤群众！”昨日上午，接到群众报警后，汝阳县公安局青年
突击队迅速赶到现场。面对嚣张的“犯罪分子”，在警告无效的
情况下，民警果断开枪，“击毙”2人，“击伤”1人。这是市公安局

“素质强警年”活动上半年讲评暨下半年工作现场推进会上的一
个演练课目。

在“素质强警年”活动期间，全市各级公安机关将通过业务
培训、技能练兵、全警比武等形式，使广大公安民警的岗位技能
等素质得到较大提升。为应对突发事件，完成急难险重任务，我
市警方还成立了应急处突青年突击队，由一线35岁以下的优秀
青年民警组成，通过进行徒手遇袭反应等突出武器警械实战的
培训，增强预防、打击暴恐分子的能力。

警方成立
应急处突青年突击队

本报讯 近日，我市警方依法对扰乱医院正常诊疗秩序的违
法人员郭某、郑某等2人予以治安拘留7天。

6月26日，患者郑某某因“突发胸背部剧痛”，到郑大附属洛
阳中心医院被确诊患主动脉夹层Ⅲ型，收住心外科。7月4日，
郑某某在全麻下进行主动脉覆膜支架植入术（腔内隔绝术），术
后病情相对平稳。7 月 7 日 18 时 40 分许，郑某某突然意识丧
失，经抢救无效死亡。郑某某家属认为医院存在贻误治疗问题，
遂纠集众人拒绝将尸体移出重症监护室，聚集在病房走廊吵闹，
在医院门诊大厅内穿着孝衣、摆放遗像。

市、区两级主管部门有关人员多次到现场协调，引导郑某某
家属依法有序主张权益，但郑某某家属不走鉴定程序、不依法主
张权益，其行为已严重影响公共医疗秩序。为维护医院的正常
诊疗秩序，我市警方依法强制带离4名滋事人员，对其中挑头的
2人处以治安拘留7日的处罚，对其他2人进行了批评教育。

警方提醒，公民反映自己的利益诉求，要通过合法途径，如
采用聚众扰乱公共秩序等非法手段，不仅无助于问题解决，构成
违法犯罪的还要受到法律制裁。 （施维）

警方依法
严厉打击医闹行为

本报讯（记者 高峰 通讯员 赵
亚虹）日前，市环保局召开党组专题民
主生活会。市委常委、市纪委书记
王建民参加会议并对市环保局扎实
开展教育实践活动提出要求。

市委第十七督导组组长、市城乡
一体化示范区调研员张学柱全程参加
会议并进行了点评。

市环保局是王建民的教育实践活
动联系点。会前，王建民审阅了市环
保局民主生活会的筹备方案，调阅了
领导班子和班子成员对照检查材料，
并与班子成员逐一进行谈心谈话。

会上，市环保局党组书记、局长
陈亚利代表班子进行了对照检查发言，
同时进行了个人对照检查发言。随后，

班子成员逐一进行了批评与自我批评。
就市环保局进一步开展好教育实

践活动，王建民强调，一要继续深入学
习习近平总书记系列重要讲话精神，
并结合当前环保工作实际，不断增强
政治意识、责任意识、机遇意识，做到
内化于心、外化于行，真正形成一种行
为自觉；二要继续深刻反思，持续查找

问题，把自己摆进去，主动认领、承担
责任，为问题整改打好基础；三要坚持
真抓实做，发扬“钉钉子”精神，不断完
善整改措施，进一步抓好整改落实；四
要加强班子建设，坚持开展批评和自
我批评，抓紧抓好制度建设，进一步提
升工作水平。

陈亚利最后作了表态发言。

市环保局召开党组专题民主生活会

昨日，记者在宜阳县产业集聚区凤祥小区公租房项目建设现场看到，项目主
体工程已全部封顶。

该项目总投资6000万元，建筑面积5.1万平方米，
是产业集聚区内重要的安居工程之一。小区规划建设
公租房16栋，全部建成后，将有效解决该县产业集聚
区内务工人员的居住问题。

记者 刘冰 通讯员 仝少飞 靳会利 摄

近日，洛龙区兴业苑公租房项目一期工程顺利封顶。
该项目主要解决外来务工群体住房难题，是洛龙区恵民工程之一，位于洛龙科

技园杜豫街以西，洛阳古城机械有限公司以南，伊洛
大道以北。规划占地约53亩，总建筑面积10万余平
方米。一期工程由9栋高层住宅楼组成，计划2015
年12月建成投用。

记者 梅占国 通讯员 王书敏 摄

（上接01版）
与此相比，东庞村在20世纪80年代修成的道路已经破旧

不堪，排水渠不通，夏季暴雨过后，水直往村民家里涌，村民们盼
望修路盼了十几年却没有音信。

程建法说，其实大家伙儿富裕之后，都想为村里做点事儿，
但又怕别人说“逞能”，除了给村里五保户和鳏寡孤独老人送钱
送物外，好多想法不敢实施。

“村‘两委’的这次召集和倡议，让我们有了一个献爱心的平
台，都敢公开做好事儿了。”程建法说。

次日上午，东庞村村“两委”举办新年茶话会，村委会主任王
元元带头捐款10万元，接下来，10万元、8万元、5万元……短短
半天，捐款企业75家，捐款金额达260万元。

离家多年在杭州开厂的郜定武听说此事后，立即打电话表
示要包建一条路，其他从该村走出去的企业家们也纷纷捐款。
截至目前，共筹集爱心资金300多万元。

为了保证专款专用，企业家们商定，成立东庞村公益发
展基金会，独立运行，通过公开招标，实施修路、助学等公益
项目。

2月27日，第一条村道开工修建。为了让村民早日走上宽
敞的水泥路，除刮风下雨外，村里多条道路同时施工。目前，计
划修建的24条道路和配套的排水渠，已经完成19条，总长约8
公里。

东庞村公益发展基金会相关负责人表示，为了保证公益发
展基金会健康发展，在路、渠修好后，将不断筹款，开展助学、助
困等活动，让所有需要帮助的人及时得到爱心资助。

本报记者 常书香 通讯员 张晓晨 王海燕

设公益发展基金
修路助学暖民心

加快建设公租房


